

Les députés nationaux saluent les programmes RSE de TFM

Évaluer l’empreinte de Tenke Fungurume Mining sur sa communauté. C’est l’objectif de la visite de la commission parlementaire Environnement, Ressources naturelles et Développement durable, mercredi 30 juillet, à TFM. Conduite par l’honorable Bokela Djema Adrien, les membres de la commission, accompagnés de leurs experts, ont mesuré de première main les engagements de TFM en matière sociale et environnementale vis-à-vis de sa communauté riveraine.



La délégation a visité un échantillon des ouvrages phares que TFM a réalisés dans le cadre de sa responsabilité sociétale. À Tenke, la délégation a pu voir la route de Tenke, principale artère, longue de 7 kilomètres, reliant la Nationale 39 à la cité de Tenke. Elle a aussi visité la sous-station électrique de Tenke, la station d’eau de Tenke, gérée par un comité local, la clinique de Tenke, les écoles déjà opérationnelles, ainsi que le centre de santé de référence Saint François-Xavier.



Les élus nationaux se sont ensuite arrêtés sur nombre d'autres chantiers des projets du cahier des charges. C'est notamment un auditorium, un marché, une école maternelle et une bibliothèque scolaire. La visite a fait un stop à l'école primaire Kilusonsa, un ouvrage nouvellement construit, capable d'accueillir 384 écoliers. Une traduction de l'importance que TFM accorde à l'éducation de la jeunesse.



De retour en salle, la délégation a été reçue par le directeur général adjoint de TFM, John Woto, et le CPO Wu Shenggen.

C'est dans ce contexte que le CPO a rappelé l'impact global de la production de TFM sur les communautés locales :

« TFM a généré de nombreuses opportunités économiques et a investi de manière significative dans le développement des communautés locales. Depuis janvier 2021, TFM a signé pour cinq ans un cahier des charges avec les communautés, soit un investissement d'une hauteur de 31 millions de dollars américains. »

C'était aussi l'occasion pour Dotation TFM de présenter un panorama des ouvrages qu'elle a réalisés et ceux en cours. Notant que la DOT TFM est financée par la dotation de 0,3 % du chiffre d'affaires de TFM.

Témoin de cet impact directe et positive des activités minières de TFM sur le quotidien des populations locales, M. Bokele s'est exprimé au nom de la délégation : « Cette visite nous a permis de comprendre certaines réalités de terrain dont on n'avait pas connaissance à partir de Kinshasa. Je ne pensais pas un seul instant que le cahier des charges ou la dotation de 0,3 % ou mêmes les redevances minières pouvaient avoir une incidence réelle sur l'amélioration du vécu quotidien de la population directement impactée par le projet TFM. »



C'était aussi une occasion pour TFM de faire la lumière sur ses bonnes pratiques environnementales telles que son programme de préservation de la biodiversité, notamment la flore du cuivre, un programme unique dans l'industrie minière en RDC.

Les hôtes de TFM ont salué l'approche holistique de TFM en matière de développement durable, mais aussi la transparence dont fait preuve l'entreprise dans le secteur minier.

Jonathan Kapenga, Stagiaire

TFM Communications